
平成２８年度 第２回学校評議員会の報告

１ 日 時 平成２９年２月２１日（火）１０：００～１２：００

２ 場 所 本校会議室

３ 出席者 学校評議員

Ａ評議員 （交流学校長）

Ｂ評議員 （地域代表）

Ｃ評議員 （福祉・行政代表）

Ｄ評議員 （関係機関代表）

Ｅ評議員 （地区振興会会長）

以上５名

学校職員 校長 副校長４名 事務長 総括教務主任

小学部主事 中学部主事 高等部主事 進路指導主事 寮務主任

特別支援教育センター部長 以上１３名

４ 学校評議員会１０：００～１２：００

（１）学校長挨拶

◎日頃からのご協力に感謝いたします。

◎今年度の活動状況をお伝えし、ご意見をいただきたい。学校評価についても説明いたしま

すので評議員様からご提言をいただき、今後反映させて参ります。

（２）議題

ア 【平成２８年度学校経営の重点に迫る取組の結果について】

◎「平成２８年度学校経営の重点に迫る取組の結果」について、各学部主事、寮務主任、副

校長より取組の様子をスライド写真で紹介ながら説明。

各校務部の取組の結果について、資料を基に副校長、総括教務主任、寮務主任より説明し

た。

進路部については、資料「卒業生進路報告」を基に説明。特別支援教育センター部につ

いても、資料「特別支援教育センター部の支援状況」を基に説明した。

〈質疑意見〉

〇小学部へ：あいさつ頑張り賞はなぜ実施できなかったのか。

⇒日常の場面ごとの指導を重視し定着を図るためにあえてあいさつ頑張り賞は設けなか

った。

〇進路部へ：一般企業就職内定者について、どのような事業内容の企業に就職したのか。

⇒花巻市Ａ（清掃関係）、Ｂ（カメラ製造）、Ｃ（クリーニング）

北上市Ｄ（籾すり機）

遠野市Ｅ（エアーコンプレッサー）、Ｆ（農作業）

○センター部へ：情報交換会について、福祉サービス等の事業所とは、放課後ディサービ

スのことか。

⇒ その通りである。

○舎務部へ：舎務部の先生について教えてほしい。

⇒寄宿舎と学校の連携を図るため、教諭２名配置している。通常、学校の授業、業務を

行っている。寄宿舎指導員は１８名で寄宿舎の職員である。寄宿舎の生活指導、寄宿

舎の建物の管理を行っている。



○小さな暴力、いじめ、けが等の対応は。

⇒いじめの定義が厳格化し、いじめについて回答することになった。発覚したときの対

応として、関係職員、指導部、学校が組織的に対応することにしている。また、スク

ールカウンセラー、臨床心理士をお招きしてアドバイスをいただいている。

イ 【平成２８年度学校評価集計結果について】

◎「平成２８年度学校評価集計結果」について担当副校長より説明。

〈質疑意見〉

〇第１回評議員会で「指標」を示したが、結果どうなったのか、成果指標があるとよい。

⇒

ウ 評議員提言

＜Ａ評議員＞

・昨年度、今年度とこたままつりをみさせていただいた。昨年度は、映像的な発表が多かっ

たが、今年度は手間がかかっていて良かった。１つ気になることは職員住宅の使用率に

ついてうかがいしたい。

⇒校長公舎を含め９棟１７戸うち４戸を使用している。使用中の２棟４戸と校長公舎以

外は、老朽化していて取り壊しを含めた抜本的改修が必要である。

＜Ｂ評議員＞

・相模原市の入所施設での事件に関して、不審者対応、危機管理についてはどのような対

応をしているのか。

⇒危機管理マニュアルを作成し何かあったときにすぐに組織的に対応できるようにし

ている。不審者対応訓練を年１回実施している。

＜Ｃ評議員＞

・学校評価アンケートについて、課題に対しての対応策を検討していることはすばらしい

ことである。教員に解決策は何かを問いかけても良いのではないか。

・高等部卒業生の進路について、３名が未決定となっているが、卒業生の進路についてで

きるだけ希望する就労先に行けるようお願いしたい。また、進路先での卒業生の状況に

ついて把握し進路指導に生かしてほしい。

＜Ｄ評議員＞

・保護者対応に苦労されているのが分かる。育成会も養護学校系と支援学校系に二分化さ

れているのが現状で、保護者の考え方も変わってきている。

・北上みなみ分教室が４月に開室するが、在籍する児童生徒、保護者の声を大事にしてほ

しい。

・希望郷いわて大会で生徒が優勝したことはすばらしいことである。次に向かって学校と

してどのような取り組みをするのかが大事である。

・高等部のセンスアップに向けた取組について、センスアップはいい言葉である。卒業後

の就労先等で容姿やコミュニケーションで失敗している方もいる。センスを高めてほし

い。

・入所施設同様、寄宿舎での避難対策をお願いしたい。

・卒業生の進路について、施設等での利用者の虐待（心理的、経済的、性的）が増加して

いる。虐待について県教育委員会も把握しているはずなので、情報の収集に努めてほし

い。

・職員のメンタルケアを進めてほしい。

＜Ｅ評議員＞

・児童生徒がみんな、生き生きと元気に過ごしている。地域との関わりの中で常に何かで



きることはないかと考えている。

・子どもたちとの関わりの中でヒヤリハット対策を生かすことをお願いしたい。

・２月２３日に高等部生徒さんが体育館清掃に来てくれることになっている。ありがたい

と思っている。


